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E’ appena finito uno dei più travagliati, se non proprio il più travagliato anno scolastico che la scuola italiana ricordi a memoria 
d’uomo. Un anno che segnerà certamente i ricordi di ciascuno di noi, ma che ci ha anche visti, ognuno per la nostra parte nel 
proprio campo, in un lavoro immenso per cercare di resistere e di limitare al minimo i danni che la pandemia ha voluto imporci. In 
larghissima parte ci siamo riusciti e lo slogan “Ce la faremo” credo si sia davvero materializzato. La scuola, nel suo complesso, ha 
dato una grande prova di orgoglio e di impegno. 

Speravamo che alla ripresa di questo nuovo anno scolastico potessimo respirare un’aria completamente nuova ed invece ci 
ritroviamo qui a fare i conti con questo virus che segna ancora le nostre vite, che continua ancora a lanciarci segnali non di resa. 
Ma noi, tutti insieme, abbiamo l’obbligo di proseguire con il solito impegno e con la solita tenacia, consci del fatto che solo la 
ripresa delle attività scolastiche può segnare davvero lo scatto d’orgoglio della Nazione, può rappresentare la spinta alla ripresa 
economica e soprattutto alla riscoperta di quei momenti di aggregazione sociale e umana che soli possono dare un senso vero alla 
nostra vita. La scuola fa muovere ed incontrare ogni giorno nel nostro Paese milioni di persone, li fa fraternizzare, li fa crescere, li fa 
solidarizzare, li fa sentire una cosa sola. Non sbaglio certamente se dico che non vi è altra istituzione o altra espressione delle 
attività della sfera umana che possa generare tutto ciò. Non sbagliamo certamente se diciamo che se non riparte la scuola nei suoi 
ritmi usuali, la Nazione vedrà il suo futuro certamente più fosco. Ed è perciò che tutti insieme dobbiamo lavorare per realizzare 
questa nostra aspirazione: la scuola riempia presto le nostre giornate e concorra pienamente a dare la spinta decisiva per 
disegnare un futuro diverso e migliore per il nostro Paese. 

I problemi che ci troviamo davanti, nel nostro Istituto, per assicurare una regolare ripresa dell’anno scolastico sono davvero 
notevoli e complessi. Ci affliggono problemi atavici che vengono a sommarsi con altri nuovi: mancanza di aule e di spazi, di banchi, 
di attrezzature, di adeguate risorse umane e finanziarie, di risorse strumentali. Attualmente ci mancano circa dieci aule per 
ospitare in sicurezza tutti i nostri alunni con il distanziamento raccomandato dalle norme tecniche emanate dal Governo; ci manca 
un certo numero di banchi monoposto per sfruttare al meglio la capienza delle nostre aule e per dare un posto a sedere a ciascun 
allievo; ci mancano le risorse umane (docenti e personale collaboratore scolastico) per creare le classi aggiuntive necessarie. 
Docenti, personale ausiliario, tecnico e amministrativo, Consiglio d’Istituto, tutti insieme stiamo proseguendo senza sosta il lavoro 
necessario per la risoluzione di tutti i problemi che ci troviamo di fronte. 

Stiamo proseguendo il lavoro già intrapreso e portato avanti nei mesi scorsi; stiamo lavorando con il Libero Consorzio dei comuni di 
Caltanissetta per risolvere il problema della carenza di aule; abbiamo chiesto aiuto al sindaco di Mussomeli e ai sindaci dei comuni 
limitrofi di Acquaviva Platani, Villalba, Sutera ed anche alla dirigenza dei due istituti comprensivi di Mussomeli per il reperimento di 
locali e banchi; abbiamo avviato e quasi concluso le interlocuzioni con la dirigenza dell’Istituto “Hodierna” per l’organizzazione 
comune degli orari di ingresso e di uscita degli alunni per non creare assembramenti e per l’utilizzo in sicurezza degli spazi condivisi 
(palestra, ingressi esterni, auditorium, piazzali, posteggi); stiamo definendo con le ditte di autotrasporto gli orari scaglionati di 
arrivo e di partenza degli autobus che ogni giorno porteranno nella nostra scuola centinaia e centinaia di alunni dai comuni 
limitrofi; stiamo definendo nei dettagli i protocolli che nei prossimi giorni firmeremo con la parte sindacale per garantire il lavoro in 
sicurezza di tutti i lavoratori oltre che di tutti gli alunni e delle persone che dovranno in qualche modo entrare nella nostra scuola; 
stiamo definendo gli ultimi acquisti dei dispositivi di sicurezza da dare in dotazione al personale scolastico, agli alunni disabili, ai 
docenti di sostegno, nonché della cartellonistica e del materiale segnaletico occorrente per fornire a tutti informazioni chiare ed 
esplicite sulle norme di sicurezza da osservare; stiamo definendo le scorte di magazzino per i prodotti igienizzanti, sanificanti, 
detergenti segnalati dai protocolli di sicurezza al fine di garantire le adeguate operazioni di pulizia ed igienizzazione; stiamo 
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formando ed informando tutto il personale sulle operazioni da compiere e sulla complessa organizzazione messa in atto per il 
contrasto alla diffusione del Covid 19; stiamo definendo le procedure da osservare nell’evenienza di caso sospetto o conclamato di 
Coronavirus tra il personale scolastico o tra gli alunni, secondo i protocolli recentemente pubblicati. 

Abbiamo già oggi ricevuto una prima fornitura di 103 banchi monoposto da parte del Libero Consorzio dei comuni di Caltanissetta, 
il cui montaggio è previsto per i prossimi giorni da parte di ditta esterna. Per interessamento del sindaco di Mussomeli, del sindaco 
di Acquaviva Platani e per la gentile collaborazione di altre istituzioni scolastiche, abbiamo ricevuto rassicurazioni circa la possibilità 
di prestito di altri banchi. Abbiamo ricevuto le prime forniture di gel igienizzante e di mascherine chirurgiche da parte della 
Protezione Civile. Qualcosa, pare, si stia smuovendo anche per il reperimento di alcune aule e di alcuni spazi che ci mancano. A 
giorni dovremmo avere completo l’organico docenti d’Istituto e sempre a giorni aspettiamo che ci sia concesso l’organico 
aggiuntivo docenti, cosiddetto organico Covid. 

Questo è lo stato dell’arte attuale. In questa situazione stiamo correndo per mettere prontamente in atto quanto deliberato dal 
consiglio d’Istituto nella riunione dello scorso 7 settembre, cosicché inizieremo l’anno scolastico lunedì 14 settembre 2020.  

Per i primi tre giorni sono previste attività didattiche a distanza attraverso l’utilizzo della piattaforma digitale Microsoft EDU 365 
che abbiamo provveduto ad implementare e ad adottare quale piattaforma unica d’Istituto da utilizzare per lo svolgimento della 
Didattica Digitale Integrata (DDI) introdotta da un decreto specifico emanato recentemente dal Ministero dell’Istruzione. A tal 
proposito abbiamo già creato gli account per tutti i docenti e per tutti gli alunni, assegnate le licenze d’uso gratuito del pacchetto 
Office 365 e generate per ognuno le credenziali di accesso al sistema Microsoft Educational Office 365, che è quanto di più evoluto 
vi sia nel panorama informatico mondiale; sistema, peraltro, utilizzato da quasi tutte le Università italiane per le attività didattiche 
a distanza. Abbiamo anche svolto, in maniera veloce, un primo corso di formazione all’utilizzo della piattaforma informatica, 
diretto a tutti i docenti. 

Questi primi tre giorni di didattica a distanza saranno dedicati alla cura del primo accesso degli alunni, da remoto, alla piattaforma 
informatica. I coordinatori e tutti i docenti di classe forniranno a tutti gli studenti le proprie credenziali di accesso e li aiuteranno 
nel primo collegamento, coadiuvati a loro volta dal team digitale d’istituto e dagli assistenti tecnici, qualora necessario. Sempre in 
questi tre giorni saranno forniti dai docenti agli alunni i primi rudimenti per l’utilizzo dei principali strumenti informatici integrati 
all’interno di Microsoft EDU 365 (Teams, per la frequenza delle lezioni da remoto nelle classi virtuali in videoconferenza, Forms per 
lo svolgimento delle attività di rilevamento delle conoscenze apprese, e poi di Word, Excel, Powerpoint, One Note, ecc..). 

In proposito, mi pare appena il caso di sottolineare che la modalità della Didattica Digitale Integrata, per la quale stiamo già 
redigendo il relativo Piano previsto dalle apposite Linee guida ministeriali, è considerata dallo stesso Ministero dell’Istruzione quale 
metodologia innovativa di insegnamento-apprendimento, complementare ed integrativa della  tradizionale  esperienza  di  scuola  
in  presenza e sostituiva solo qualora dovesse riemergere la necessità “di sospendere le attività didattiche in presenza a causa delle 
condizioni epidemiologiche contingenti”. 

Riteniamo necessario, altresì, che in questi tre giorni sia illustrata agli alunni, prima della loro venuta in presenza a scuola, la 
complessa macchina organizzativa messa su dal nostro Istituto per garantire a tutti una ripresa delle attività didattiche in tutta 
sicurezza e delle regole comportamentali da osservare. Saranno, perciò, tre giorni di didattica a distanza necessari e certamente 
ben spesi, anche per il prosieguo in tutta serenità dell’anno scolastico. 

A partire da giovedì 17 settembre cominceremo a ricevere voi alunni in presenza a scuola. Dapprima pensiamo di accogliere gli 
allievi delle classi prime e via via tutti gli altri delle altre altri classi, secondo un calendario che comunicheremo nei prossimi giorni. 

Abbiamo il dovere, tuttavia, di informarvi che solo al verificarsi delle condizioni necessarie (reperimento degli spazi e delle aule, dei 
banchi, del personale docente aggiuntivo che ci occorre) saremo in grado di far rientrare tutti contemporaneamente in presenza a 
scuola. Nella malaugurata ipotesi che ciò non si verificasse, organizzeremo forme di didattica mista in presenza e a distanza, in 
alternanza e secondo modalità che, nell’eventualità, comunicheremo. 

Da parte mia posso dare la rassicurazione che nemmeno per un momento verrà a mancare l’impegno di tutti noi, docenti e 
personale dell’Istituto, per realizzare nuovamente e finalmente la possibilità della scuola in presenza, che è la sola modalità che ci 
fa sentire vivi e pienamente partecipi ed attivi nella missione educativa che ci è stata affidata dalla Nazione; la sola modalità che 
riteniamo pienamente rispondente alle esigenze sociali, umane, didattiche avvertite da voi studenti e dall’intera nostra comunità 
scolastica.  

Non mi resta che portarvi e parteciparvi il sorriso che colgo sul viso dei docenti per il compiacimento espresso nell’approssimarsi 
del giorno in cui finalmente potranno riabbracciare (per così dire) voi studenti in classe. 

Invito tutti alla fiducia, all’ottimismo, all’impegno, alla collaborazione e vi rivolgo un augurio per un proficuo anno scolastico. 

Mussomeli, 11 settembre 2020 

Il dirigente scolastico 

Dott. Vincenzo Maggio 

 


